

# 学校だより



令和4年8月25日  
尼崎市立園田小学校  
校長 永所 孝章



## 学校の昼静かなり百日紅

HPへ ⇒



処暑。暦の上では厳しい暑さの峠を越し、朝夕には涼しい風が吹き、心地よい虫の声が聞こえてくる時期とあります。それでもまだまだ暑い日が続いていますが、少しずつ秋の訪れも感じられてきました。

先日、子どもたちのいない校庭を生き物や植物に注意しながら歩いていました。北門のあたりで、高学年の児童3人が「Teacher!」と駆け寄ってきてくれました。日中の暑い時間帯でしたが外で元気に遊んでいたようです。ちょうどそこには紅い花を咲かせた樹木がありました。私は

「これ何の木か知ってる?」と聞くと、そのうちの一人が「先生、名札がついてるで、あっ、でも消えていてわからない。」と答えました。私は、その木の特徴でもある「木肌を見てごらん。」と言いました。すると一人の児童が「すべすべしてるからサルスベリ。」と言いました。「よく知ってるね。」「うん、小さい時に先生に教えてもらった。」とのことでした。

6月後半から9月頃までの約100日間、色鮮やかな花を咲かせる百日紅。正岡子規の俳句が私の頭に浮かびました。子規は、十七音の中に目の前の情景を端的に切り取り表現し、その状況や状態を目に浮かぶように想像させてくれる私の好きな俳人です。今も昔も変わらぬ風景を感じさせてくれました。

さらに歩くと校舎の壁にとまって蝉が鳴いています。最近この辺ではめずらしいアブラゼミでした。



## 閑さや岩にしみ入る蝉の声 松尾芭蕉

さらに校庭を歩いていくと、5年生のバケツ稲が立派に穂を出しています。休みの日も山崎先生や松崎先生が水の管理していました。中には少し下を向いている穂もあります。

## 実るほど頭を垂れる稲穂かな 詠み人知らず

子どもたちのいない校庭はさみしく感じられますが、まわりの景色をよく観察していると五感に訴えてくる情景や変化に気づくことができます。自然の日々の営みは変わらず前に前に動いているのを実感しました。

35日間の夏休み、子どもたちもそれぞれに体を動かしたり、頭を働かせたりと成長したことと思います。いよいよ2学期が始まり、子どもたちの元気な声が校庭に戻ってきました。本校においても歩みをとめず、子どもたちの成長のために教職員一同頑張っています。保護者の皆様、感染症の状況がまだまだ落ち着きませんが、引き続きの応援よろしくお願ひ致します。

## ともに学ぶ — すぎのこバディ大作戦! —

本校の今年度のテーマは『結び合う そのだ』です。すぎのこ学級では、「結び合う」を意識して、上級生と下級生のバディをつくって教育



活動を進めています。1学期末にその授業を観る機会がありました。その中で、次のような場面がありました。

① 上級生が下級生にやさしくこえをかけて助ける

② 昨年度までは先生が助けているところを自分たちでやる  
1年間バディと協力して助け合い、お互いが成長していけばいいなあと思います。

異年齢のかかわりは、心の成長を促します。



## タブレット端末の使用について

本校においては、22時から7時の間はタブレットを使用できない設定にしております。視力低下を防ぐ観点から、以下のこと（米国眼科会議が推奨している）が大切だと考えられています。ご家庭でも声掛けの方、よろしくお願いいたします。

20分デジタル端末画面を見たら、20フィート（6m）離れたところを、20秒見る。  
そして1日2時間、日の光を浴びる。

## 昭和50年10月7日の本校の授業風景



教室の中の子どもの数、机の向き等がちがいますね。



音楽の授業です。これらを見てどんなことを感じましたか？

## 8・9月の行事予定

日	曜	行 事 予 定			
8月			9月		
25日	木	始業日	1日	木	給食開始
29日	月	夏休み作品展	5日	月	委員会
30日	火	夏休み作品展	6日	火	音読朝会
			8日	木	避難訓練、放課後学習
			12日	月	クラブ活動
			15日	木	放課後学習
			20日	火	集会
			22日	木	放課後学習
			30日	金	150周年記念体育大会（児童鑑賞）

※毎週月曜日は定時退勤日となっています。ご理解ご協力をお願い致します。

《2学期の主な予定》

150周年記念体育大会【保護者鑑賞】10月1日(土) 予備日：2日(日) 代休日 3日(月)

150周年記念音楽会 【児童鑑賞】 11月11日(金)

【保護者鑑賞】 12日(土) 代休日14日(月)

給食終了日 12月22日(木)

終業式23日(金)

### 【学校だより・学年だよりについて】

以前お知らせしました通り、限られた時間をより子どもたちに向き合えるよう、2学期より各学年の公開用ドライブにて配信しております。紙で必要な方については職員室前の棚に置いておりますのでご確認をお願いいたします。

### 【欠席連絡について】

2学期より、欠席・遅刻連絡は、**Google Forms** を用いた連絡をお願いいたします。緊急を要すること（検査の情報を含む）、担任に直接相談・連絡したいこと等は今まで通り、電話連絡にてお願いします（18:00～翌日7:30までは自動音声での対応となります）。

### 【登下校について】

- ・登校時間は8:00～8:15になっています。早すぎると教室に入れません。また、職員の受け入れ体制も整っておりませんので早すぎる登校はお控ください。本校では8:25に教室にいないければ遅刻としております。今一度、ご家庭でも出発時間や学校到着時刻について話し合っただければと思います。
- ・教室でさようならをした後は、必ず家に帰るよう指導をしています。寄り道等のないよう、ご家庭でも確認をよろしくをお願いいたします。また日が長くなっていることもあり、遅い時間まで遊んでいる児童の姿も見かけられます。帰宅時間についてもご家庭で相談をお願いいたします。

### 【リサイクル委員会の回収物について】

- ・毎週水曜日、リサイクル委員がアルミ缶、牛乳パックを門の前で回収しています。もしご家庭にありましたら、お子様に持たせてください。

地域の方を中心にたくさんの方の協力のおかげで、無事、3年ぶりの水泳学習が実施できました。子どもたちの笑顔、「来年も楽しみ」という声がとても心に残っています。来週からは体育大会の練習が始まります。暑さや体調に注意しつつ、子どもたちの思い出に残る行事になってくれることを願っています。（体育担当 芝 朋来）